



«La dimension relationnelle du vivant» : interview d'Edel TRUDA

Cette année, le lycée a la chance d'accueillir en résidence d'artiste Edel TRUDA, plasticienne en art visuel venue de Lot-et-Garonne.

Qui est Edel Truda ?

Je suis plasticienne en art visuel spécialisée en art environnemental. Ma démarche est La Dimension Relationnelle du Vivant qui s'exprime à travers plusieurs médias : le dessin, l'animé, l'installation, la création sonore, la vidéo. Mon projet cœur et durable sur 20 ans est : «les Anartistes» : créations visuelles et sonores où l'âne est un outil relationnel vivant afin d'expérimenter les liens humains / non-humains / paysages à travers ma démarche artistique qui est la dimension relationnelle du vivant. Mes thématiques sont la biodiversité, les écosystèmes, les paysages. En partenariat avec la DRAC, la DRIAF, des Agglomérations, des Communautés de Communes, des Offices de Tourisme, etc, je participe à des résidences de créations ainsi qu'à des résidences éducatives et culturelles.

Quel est l'objet de votre venue au lycée ?

En résidence-mission au sein du Lycée des Métiers du Vivant de Péronne et du Lycée Agricole de la Baie de Somme à Abbeville, je suis sur ces territoires durant deux mois afin de partager mes savoir-faire, mes processus de création, diffuser mes créations. Je mène aussi des actions inédites imaginées avec les enseignants, les formateurs, les élèves sur la thématique de « La nuit, je suis un autre être vivant ». Cela questionne comment les jeunes vivent cet état nocturne tout en s'intéressant à la biodiversité très riche présente dans la Somme (le hérisson d'Europe, la grenouille verte, l'alyte accoucheur, l'effraie des clochers, etc.). C'est un volet important de la résidence-mission avec la réalisation d'une dizaine de projets par établissement.



Qu'est-ce qu'une résidence d'artiste ?

La résidence d'artiste me permet d'être disponible sur un territoire et d'avoir ainsi le temps et l'espace pour créer in-situ en lien avec les populations et les environnements présents. Les structures découvrent mes processus de création, mes techniques et mes

réflexions sur le monde à travers mes oeuvres et peuvent ainsi s'approprier cela dans des projets qui les intéressent. C'est amener de la culture dans un lieu, avec la culture présente. Par exemple, au Lycée des Métiers du Vivant, nous allons avec les internes volontaires, faire une création sonore et visuelle inspirée de l'univers de la boîte de nuit en prenant comme ressources les paysages nocturnes des alentours et l'ambiance sonore nocturne animale. Aussi, je m'intéresse dans cette résidence aux gestes techniques utilisés dans les métiers de l'agriculture. J'envisage de détourner ces manières de faire en un langage artistique et poétique donnant des installations en extérieur.



Edel TRUDA sera en résidence au lycée du 20 au 31 janvier et du 08 au 21 mars 2025.

Retrouvez son univers ici :

https://www.instagram.com/edel_truda_les_anartistes

Une fin d'année tout en élégance !



Deux événements ont marqué la fin de l'année 2024 au lycée : la Cérémonie de remise des diplômes et le Bal du lycée !

Nos diplômés de l'année 2024 se sont retrouvés, entourés de leurs proches et de leurs anciens enseignants et formateurs venus célébrer avec eux leur réussite dans une ambiance chaleureuse. Ce fut l'occasion aussi d'échanger sur leur poursuite d'étude ou leur insertion professionnelle. Encore félicitations à eux !

La soirée s'est poursuivie par le Bal du Lycée organisé par l'ALESA. Nos élèves et apprentis étaient sur leur 31 pour fêter ensemble la fin de l'année.

Retrouvez plus de photos sur : www.lycee-des-metiers-du-vivant.fr

Les BTSA DATR en stage : des projets riches en expériences



Le stage est une étape incontournable du BTSa Développement et Animation de projets TerRitoriaux. Nos étudiantes en deuxième année ont passé 11 semaines dans différentes structures avec des missions et objectifs très variés, à l'image de ce diplôme pluridisciplinaire qui forme des professionnels au service du développement territorial.

Mélinda DUPIRE a réalisé un stage engageant et a impulsé des projets inspirants autour des droits des femmes.

Mélinda a eu la mission de promouvoir le Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles (CIDFF) de Péronne où elle a effectué son stage. Pour cela, elle a mené des actions de communication et travaillé sur des projets visant à faire la promotion des droits des femmes. Parmi ses réalisations, on retrouve l'organisation d'un café-discussion, d'une semaine dédiée au sport ou encore d'une séance d'équithérapie pour les femmes. Pour l'organisation de ces événements, elle a dû trouver des partenariats, réaliser des supports de communication, gérer la logistique, etc.

Une belle expérience pour Mélinda qui a renforcé ses compétences relationnelles, gagné en responsabilité et prise d'initiatives, le tout en obtenant des connaissances précieuses sur les droits des femmes.

Loréna PLY organise une rencontre intergénérationnelle, un événement qui apporte de nombreux bénéfices sur le territoire.

Loréna est actuellement en stage au Centre Social Est Somme à Ham, plus précisément à la ludothèque. Son projet se base quant à elle sur l'organisation d'une rencontre intergénérationnelle entre seniors de structures d'accueil et jeunes de 14 à 17 ans du Pôle Jeunesse. Une rencontre importante avec de nombreux bénéfices à la clé : transmission de savoirs, renforcement de la solidarité, lutte contre l'isolement, renforcement de l'empathie, bien-être émotionnel et la liste est encore longue !

Loréna a déjà plein d'idées en tête pour cet événement qui se déroulera en février et qui aura pour thématique « Les souvenirs d'enfance » : jeux à l'ancienne, goûter animé et décoration rétro, le tout sur un fond musical des années 50-70, la rencontre promet de beaux moments de convivialité et de partage.

Camélia FOURIER et Elisa AQUAIRE ont organisé un salon du tatouage qui a rassemblé 300 visiteurs.

Camélia et Elisa ont effectué leur stage au sein de l'Office des Cultures et des Loisirs de Chaulnes. Leur mission principale était l'organisation du Salon du tatouage, un événement qui s'est tenu les 26 et 27 octobre à Chaulnes.

Nos étudiantes ont géré de A à Z cet événement qui a réuni 300 visiteurs et une dizaine d'exposants. Logistique, communication, partenariats, gestion des exposants, elles ont pu découvrir tous les aspects de l'organisation d'un événement d'une telle ampleur. Elles ont appris à maîtriser les réglementations et les normes d'hygiène liées à ce type de rencontre, tout en renforçant les compétences acquises lors de leur formation. Nos étudiantes ont eu de beaux articles parus dans la presse locale, les félicitant pour la réussite de ce salon.

Élodie PEROT a enrichi l'expérience des voyageurs de l'aire de Cœur des Hauts-de-France à Assevillers, l'une des plus grandes aires d'autoroute d'Europe.

Élodie a réalisé son stage à l'Office de Tourisme de Péronne. Elle a travaillé sur un projet innovant : dynamiser l'aire d'autoroute d'Assevillers afin d'apporter une expérience positive aux milliers de voyageurs qui fréquentent ce lieu chaque jour.

Les activités proposées ont été variées : quiz, projection d'un film sur la Seconde Guerre Mondiale, activités manuelles pour les enfants, ainsi que des dégustations de produits locaux (jus de pomme et bêtises de Cambrai) : le tout pour favoriser l'attractivité de l'aire et promouvoir le patrimoine culturel du territoire.

Elle a pris en charge la logistique, créé des flyers bilingues, organisé des réunions et rédigé un communiqué de presse. Ce stage lui a appris à être autonome, patiente et à prendre des responsabilités. Une belle expérience professionnelle pour elle.

Ces stages ont permis aux étudiantes de développer des compétences variées, allant de la gestion de projet à la communication en passant par l'autonomie et le relationnel. Le BTSa DATR confirme ainsi sa vocation à former des professionnels polyvalents capables de contribuer au dynamisme des territoires locaux.



Pour promouvoir leur BTSa, les étudiantes organisent le jeudi 6 février 2025 le Forum des Métiers du Territoire au sein du lycée.

Elles invitent l'ensemble des lycéens de Péronne et d'Albert à venir découvrir les métiers liés au développement territorial. Plusieurs structures comme le CIO, la MEEF, le CIDFF ou encore l'Office de Tourisme de Péronne seront présentes à leurs côtés pour expliquer les missions d'un(e) animateur(trice) territorial(le), d'un(e) directeur(trice) de centre social, d'un(e) chef(fe) de projet culturel... autant de débouchés qu'offre ce diplôme.

AGENDA

Goûter des 3^{ème} EA

Une fin d'année festive pour les 3^{ème} Enseignement Agricole autour d'un goûter et en présence du père-noël !



Mobilité

En décembre le lycée a eu le plaisir d'accueillir Audrey PLOURDE, venue du Cégep de Saint-Félicien au Québec.

Elle a partagé avec les élèves des filières CGEH, SAPAT et DATR les nombreuses opportunités d'études «outre-Atlantique». Entre découverte des grands espaces québécois et présentation du système éducatif, cette rencontre a suscité beaucoup d'enthousiasme et peut-être même des envies d'explorer d'autres pays.



Ciné-débat

Toutes les deux semaines, un ciné-débat, animé par des jeunes en service civique chez Unis-Cité, est organisé pour les internes du lycée.

De nombreux thèmes sociaux sont abordés entre jeunes comme l'homophobie, le racisme, la protection de l'environnement...



JANVIER

- **13/14-01** Projet Artistique des 3^{ème} EA
- **13-01** Visite Sécurité du bureau Véritas
Expertise Emploi avec SRFD | M^{me} BRIEF et M^{me} VANBREUGEL
Réunion Protocole / ESS | M^{me} VANBREUGEL
- **14-01** Présence au Salon de l'Orientation à Chaulnes
Réunion d'Information DE AES / TP ADVF
- **15-01** Réunion Chaire EPS / ESC
- **16-01** Réunion Chaire Histoire
RDV Préparation Forum des BTS | M^{me} VANBREUGEL
Pot de la nouvelle année pour le personnel
- **17-01** CT des SG à Abbeville | M^{me} BRIEF
- **DU 20 AU 22-01** Séminaire des Directeurs à Dijon | M^{me} BRIEF
- **20-01** Présence de l'association Article 1 (pour les BTSa et T^{le} CGEH)
- **23-01** Présence au Forum des Métiers du LPA Aumont
- **24-01** CT des D2 à Lomme | M^{me} VANBREUGEL
Présence au Forum du Lycée Saint Pierre à Abbeville
- **DU 20 AU 31-01** Résidence de l'artiste Edel TRUDA

TP ADVF

ASSISTANT DE VIE AUX FAMILLES



Réunion d'information

Mardi 14 janv. à 13h30
au Lycée des Métiers du Vivant



DE AES

ACCOMPAGNANT ÉDUCATIF ET SOCIAL

